

Regierungsratsbeschluss

vom 21. Februar 2006

Nr. 2006/304

Verein Freunde der Matzendorfer Keramik, 4713 Matzendorf: Beitrag aus dem Lotterie-Fonds an Solothurner Keramikmuseum

1. Erwägungen

Seit 1996 betreiben die Freunde der Matzendorfer Keramik an der Dorfstrasse ein Keramikmuseum, das die über 200 Jahre alte Tradition der Keramikmanufaktur im Thal dokumentiert. Dieses Museum ist in einem Gebäude eingemietet, das demnächst verkauft werden soll. Daher hat der Verein ein Konzept erarbeitet, um im Pfarrhof in Matzendorf das "Solothurner Keramikmuseum" zu schaffen. Der Pfarrhof stammt aus dem Jahre 1783 und wurde nach Plänen des Stadtbaumeisters Paul Anton Pisoni erstellt. Pisoni kannte die Matzendorfer seit der Erweiterung der Pfarrkirche im Jahre 1780. Seit mehreren Jahren steht nun der Pfarrhof leer. Der Kirchgemeinderat hat deshalb erwogen, die Liegenschaft zu verkaufen. Der Verkauf der Liegenschaft fand jedoch bei der Kirchgemeindeversammlung keine Mehrheit. Die Versammlung bewilligte im Gegenzug die langfristige Vermietung des Gebäudes an den Verein.

Der Verein entwarf in der Folge ein Konzept zur Umsiedlung des heutigen Museums in den Pfarrhof. Dabei soll die bestehende Sammlung nicht einfach umplatziert, sondern das Museum inhaltlich und strategisch neu positioniert werden. Im Projekt sind auch Erweiterungsmöglichkeiten im Estrich des Hauptgebäudes, im Dachgeschoss des nördlichen Anbaus und im Erdgeschoss des Anbaus enthalten. So könnten auch inhaltliche Bezüge zum zeitgenössischen Keramikschaffen hergestellt werden, indem Sonderausstellungen und Workshops durchgeführt werden.

Die Investitionskosten belaufen sich auf Fr. 60'000.--. Der Verein der Freunde der Matzendorfer Keramik ersucht um einen Beitrag aus dem Lotterie-Fonds.

2. Beschluss

- 2.1 Dem Verein der Freunde der Matzendorfer Keramik ist für die Schaffung des Solothurner Keramikmuseums im Pfarrhof in Matzendorf ein à-fonds-perdu-Beitrag von Fr. 20'000.-- aus dem Lotterie-Fonds zugesprochen. Diese Zusicherung erfolgt unter der Voraussetzung, **dass das Kulturengagement des Lotterie-Fonds des Kantons Solothurn** in geeigneter Form erwähnt wird.
- 2.2 Die Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds ist ermächtigt, den Betrag nach Erhalt einer Rechnung mit Einzahlungsschein zulasten des Kontos 233003 "Lotterie-Fonds" anzuweisen.

- 2.3 Der Verein ist verpflichtet, nach Fertigstellung eine Schlussabrechnung an Kultur Schloss Waldegg, Schloss Waldegg 1, 4532 Feldbrunnen-St. Niklaus, zukommen zu lassen.

K. Schwaller

Dr. Konrad Schwaller

Staatsschreiber

Verteiler

Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds, Ambassadorshof, 4509 Solothurn (3)

um/MatzendorferKeramik.doc

Kant. Finanzkontrolle

Kultur Schloss Waldegg, Amt für Kultur und Sport (7)

Verein der Freunde des Matzendorfer Keramik, Markus Egli, Steinacker 139, 4713 Matzendorf